

# TESIS CUM LAUDE PARA EVALUAR EL DOLOR

LA TRIBUNA / CIUDAD REAL

Las personas con discapacidad intelectual tienen dificultades para el diagnóstico y tratamiento de enfermedades y sus síntomas, como es el caso del dolor. La alta prevalencia de determinadas patologías, el enmascaramiento de síntomas y las dificultades de comunicación, pueden marcar posibles diferencias, inequidades o dificultades en el manejo y la evaluación del dolor. Unas circunstancias que hacen necesario establecer estrategias de intervención específicas

en este colectivo.

De esto se ha encargado Rubén Bernal, enfermero del Hospital General Universitario de Ciudad Real, cuya tesis doctoral sobre *Modelos comportamentales para evaluación y manejo del dolor en personas con discapacidad intelectual* ha obtenido la calificación sobresaliente cum laude.

El proyecto ha sido considerado como el mayor estudio realizado en España en este ámbito si atendemos a la amplitud de la muestra y uno de los cinco más

completo a nivel mundial. El objetivo de la investigación de Bernal es evaluar la relación entre las características de la persona con discapacidad, sus cuidadores o el ambiente donde conviven, con el grado de identificación y tratamiento del dolor, así como los modelos utilizados por los cuidadores como indicadores de dolencias.

Hasta el momento los métodos utilizados para la evaluación del dolor en personas con discapacidad intelectual eran los autoinformes, «sólo válidos en caso de per-



El enfermero autor de la tesis, Rubén Bernal. / LT

sonas con suficientes habilidades de comunicación, aquellos que estiman la prevalencia de dolor en base a informaciones de familia-

res o cuidadores y los métodos basados en la observación conductual estructurada», explica el autor de la tesis.

## EL SEMÁFORO

LA TRIBUNA DE CIUDAD REAL



**RUBÉN BERNAL**  
ENFERMERO HOSPITAL  
CIUDAD REAL

### CUM LAUDE CONTRA EL DOLOR

El enfermero del hospital de la capital Rubén Bernal está detrás de la tesis que supone mayor estudio realizado en España sobre modelos de comportamiento para manejar el dolor en personas con discapacidad intelectual. Una obra que le ha valido el sobresaliente cum laude.

miércoles 26 julio 2017

# RECIBIMIENTO DE LOS ESTUDIANTES DE LA FACULTAD DE ENFERMERIA EN EL HOSPITAL, AL INICIO DE SUS PRÁCTICAS

ENFERMERÍA

LA TRIBUNA DE CIUDAD REAL, viernes 15 de septiembre de 2017

## Itinerario de prácticas del nuevo curso de Enfermería

LA TRIBUNA / CIUDAD REAL

El salón de actos del Hospital General Universitario de Ciudad Real ha sido el lugar elegido para dar la bienvenida a los 213 alumnos de la Facultad de Enfermería del campus que durante esta semana han estado realizando sus primeras prácticas clínicas.

Estos alumnos son los primeros de un total de 315 de segundo, tercer y cuarto cursos que a lo largo del año realizarán prácticas ex-

ternas en el hospital, centros de salud y residencias de mayores y de discapacitados intelectuales.

La Gerencia de Atención Integrada de Ciudad Real ha apostado este curso por reforzar la adquisición de actitudes clave para la profesión enfermera, como son las referentes a la humanización en el cuidado del paciente, la confidencialidad e intimidad y la seguridad del paciente y el alumno.

En segundo de carrera los es-

tudiantes tienen dos asignaturas prácticas que cursan en unidades de hospitalización médicas y quirúrgicas. En tercero se desarrollan en residencias de mayores, unidades de salud mental, centros de atención a personas con discapacidad intelectual. Finalmente, en cuarto los estudiantes repiten los itinerarios de segundo y tercero pero con mayor grado de competencias al tiempo que preparan el trabajo de fin de carrera.



Los alumnos participaron en un acto en el hospital de Ciudad Real. / LT

# INAUGURACIÓN EXPOSICIÓN: “EL DERECHO AL AGUA. ¿Una realidad o una utopía?”

LA TRIBUNA DE CIUDAD REAL MARTÉS 19 DE SEPTIEMBRE DE 2017

FOTOGRAFÍA

## LAS ENFERMERAS ALERTAN POR EL AGUA DEL MUNDO

El Aula Cultural Universidad Abierta de la UCLM acoge la exposición ‘El derecho humano al agua. ¿una realidad o una utopía?’ realizada por la ONG Enfermeras para el Mundo

DIEGO FARTO / CIUDAD REAL

Profesionales de la enfermería, algunos de ellos de Ciudad Real, se han convertido en testigos activos de los problemas de salud que causa la falta de agua potable en muchos países del tercer mundo y se han propuesto concienciar a los habitantes del primer mundo sobre el significado de esa carencia en un mundo donde el líquido elemento es cada vez más escaso.

Por eso motivo, la ONG Enfermeras para el Mundo presentó ayer la exposición *El derecho humano al agua. ¿Una realidad o una utopía?* en el Aula Cultural Universidad Abierta.

Las imágenes captadas por los voluntarios de esta ONG se han reunido en paneles explicativos, en los que se va desarrollando la situación de una parte importante de la población del planeta al tiempo que se muestran las formas de hacerse con ella en muchos lugares, así como los problemas tanto de salud como de carácter social a los que da lugar.

El presidente del Colegio Oficial de Enfermería, José Carlos Tirado, explicó que con esta muestra, «pretende remover conciencias sobre este bien tan esencial que es el agua y que estamos desapareciendo día a día», al tiempo que subrayó que la ONG promotora tiene su sede en Ciudad Real.

Las fotografías que forman esta colección muestran las colas en los pozos, la forma de lavar a los niños, precarios depósitos de almacenaje o la vinculación entre la forma de conseguir el agua y las posibilidades de emancipación de la mujer, habitual encargada del acarreo del líquido hasta la casa.

El dirigente colegial recordó el aspecto que presenta estos días el embalse del Vicario, «completamente seco y eso ocurre porque hoy en día hay un gran derroche de agua, cuando en otros países



Público asistente a la inauguración de la exposición. / FOTOS: PABLO LORENTE



Representación del Colegio, la ONG y la Universidad en la inauguración.

hay una escasez total y absoluta». En este sentido, la exposición muestra que mientras en Estados Unidos el consumo es de más de

500 litros por persona y día, en Europa oscila entre los 200 y los 300 litros por persona y día, mientras que en países como Mozambique

no llega a los 10 litros por persona y día.

Tirado detalló que los últimos estudios realizados por Naciones Unidas «nos dicen que el 40 por ciento de la población mundial no tiene acceso directo al agua potable», mientras que uno de cada diez habitantes del planeta «no tiene ningún acceso al agua potable». Una situación que a su juicio, «está por empeorarse y si es así en el 2050 habrá 10.000 millones de personas que no tendrán agua», sentenció.

De esta forma, el responsable colegial hizo un llamamiento para que «las personas que todavía disponemos de ese agua debemos aprender a gestionar ese bien tan esencial para las nuevas generaciones y los habitantes de ese cuarto mundo puedan disfrutar de ella».

## Constituida la Comisión de seguimiento del convenio UCLM-Consejería de Sanidad 02/10/2017



Diez miembros constituyen la Comisión

© Gabinete de Comunicación UCLM

El rector y el consejero de Sanidad han asistido a la misma

Esta mañana, en el Rectorado de la Universidad de Castilla-La Mancha (UCLM), quedaba constituida la Comisión de seguimiento del convenio entre la Universidad regional y la Consejería de Sanidad para la utilización de las instalaciones sanitarias públicas en la investigación y docencia universitarias; una comisión que está integrada por diez miembros de ambas instituciones.

El pasado 7 de julio de 2016, el rector de la Universidad de Castilla-La Mancha (UCLM), Miguel Ángel Collado Yurrita, y el consejero de Sanidad, Jesús Fernández Sanz, rubricaban el acuerdo para la colaboración de ambas instituciones en el ámbito de la docencia, la asistencia y la investigación.

En este sentido, tras la constitución de la Comisión, Collado afirmaba que las relaciones entre la UCLM y la Consejería de Sanidad “son diarias y fluidas y la constitución de la misma nos permitirá analizar cómo trabajamos juntos en pro de las Ciencias de la Salud y en la formación de los futuros profesionales”.

Por su parte, Fernández Sanz felicitaba públicamente a la Universidad por los resultados obtenidos en todas las disciplinas relacionadas con la salud e informó de que desde la Consejería trabajan en temas relacionados con pregrado y posgrado, “por lo que vamos a proponer la creación de una red de expertos para abordar todo lo relativo a la formación de estos futuros profesionales”.

### **Convenio de colaboración**

En virtud del acuerdo suscrito, ambas instituciones se comprometen, en el ámbito de la docencia, a promover y facilitar la máxima utilización de los recursos humanos y materiales de las instituciones sanitarias para la docencia universitaria; a la formación clínica y sanitaria de los estudiantes de pregrado y posgrado de Medicina, Farmacia, Enfermería, Fisioterapia, Terapia Ocupacional y Logopedia; así como a cooperar en el mantenimiento de la cualificación de los profesionales al más alto nivel.

En el ámbito de la investigación, el convenio potenciará la investigación en las Ciencias de la Salud y favorecerá el desarrollo de los departamentos universitarios en dichas áreas, impulsando su coordinación en las unidades de investigación de las instituciones sanitarias, estimulando las vocaciones investigadoras.

Gabinete de Comunicación UCLM. Ciudad Real, 2 de octubre de 2017

## SANIDAD



Inicio de la reunión de la Comisión de Seguimiento, formada por una docena de representantes de la Consejería de Sanidad y de la Universidad regional. / T. FERNÁNDEZ

## La Consejería de Sanidad invita a la UCLM a su red de expertos

El Gobierno de Castilla-La Mancha creará la Red de Expertos y Profesionales en Formación en Ciencias de la Salud para asesorar y evaluar la docencia a estudiantes y sanitarios

• El anuncio se realizó en el marco de la reunión de la Comisión de Seguimiento del convenio suscrito entre ambas entidades para impulsar la docencia y la investigación.

P. VERA / LT / CIUDAD REAL

La Comisión de Seguimiento del convenio entre la Universidad de Castilla-La Mancha (UCLM) y la Consejería de Sanidad de la Junta de Comunidades de Castilla-La Mancha se reunió ayer, como hace cada año en una sede distinta, para analizar las relaciones de «docencia, investigación y Ciencias de la Salud» entre ambas instituciones, según describió el rector de la Universidad regional, Miguel Ángel Collado. Está formada por representantes de ambas entidades.

Antes de la reunión y en virtud de las relaciones establecidas, el consejero del área, Jesús Fernández, avanzó que iba a proponer a la UCLM formar parte de la red de expertos de Ciencias de la Salud, un nuevo equipo multidisciplinar que está enfocado a asesorar y evaluar la formación en este ámbito en lo que a pregrado, posgrado, formación MIR-EIR y formación continuada se refiere. Además de la UCLM, formarán parte de esta red las consejerías de Sanidad y Educación, el Servicio de Salud de Castilla-La Mancha (Ses-

cam), el Instituto de Ciencias de la Salud (ICS), los colegios profesionales de profesiones sanitarias y las sociedades científicas.

**CONVENIO.** El convenio busca promover y facilitar la máxima utilización de los recursos humanos y materiales de las instituciones sanitarias para la docencia universitaria, la formación clínica y sanitaria de los estudiantes de pregrado y posgrado de Medicina, Farmacia, Enfermería, Fisioterapia, Terapia Ocupacional y Logopedia, y la cooperación en el mantenimiento de la cualificación de los profesionales de más alto nivel.

Sobre las relaciones que derivan de este acuerdo, Collado destacó el trato «personal, fluido y diario» con el consejero y su equipo, aunque cree oportuna la «formalización de una comisión para analizar cómo trabajamos juntos en la región». Esto redundará, según sus palabras, en «beneficios a los usuarios de los servicios de salud, estudiantes, facultativos, etcétera», de ahí su promesa de «seguir trabajando juntos». La clave está en la coordinación de las unidades de investigación de las instituciones sanitarias para fomentar las vocaciones investigadoras.

Por su parte, el consejero calificó las relaciones de «estupen-

das» y no dudó en felicitar a la UCLM por los «buenos resultados» en todas las disciplinas de las Ciencias de la Salud especialmente en Enfermería, que «ya estaba en un nivel excelente y ahí queremos seguir», a lo que añadió que es el «primer año que se pone en marcha más especialidades en la plantilla».

Y, por supuesto, también por Medicina, «histórica en Albacete en las pruebas del MIR y en Ciudad Real también con muy buenas notas». A ello, añadió que «el Ministerio nos ha reconocido como la Consejería que más plazas lleva en formación de especialistas».

## El Gobierno regional recibe 78.120 solicitudes para la OPE

El consejero de Sanidad del Gobierno regional, Jesús Fernández, hizo públicos ayer los datos referentes a la «primera Oferta Pública de Empleo (OPE) en siete años», «muy esperada» por los profesionales, y que contempla la cobertura de 1.030 plazas, a las que se sumarán «otras 2.000 al año siguiente» hasta sumar «5.000 en toda la legislación».

Fernández destacó que una cuarta parte de las solicitudes corresponden a Enfermería (18.850), el bloque más numeroso de las plazas de personal sanitario de grado, donde también concurren fisioterapeutas (2.197), matronas (1.039) y terapeutas ocupacionales (754). Para las oposiciones de Personal Sanitario Técnico se han registrado 19.664

solicitudes y para las de Personal Facultativo, 3.048. Los datos arrojan que el mayor volumen corresponde a Personal de Gestión y Servicios (14.122 de auxiliares administrativos y 18.446 celadores).

La inmensa mayoría son por acceso libre (74.437), mientras que 2.877 son de personas con discapacidad y 806 para promoción interna.

Además, el 55 % (44.837) provienen de residentes en Castilla-La Mancha y el 77 % (59.877) son mujeres, lo que, en su opinión, muestra que es una OPE «claramente feminizada, y esto quiere decir que caminamos hacia la igualdad».

Los exámenes, avanzó el consejero, se realizarán en el primer trimestre de 2018.

# ASISTENCIA SANITARIA DEL XXII MARATÓN, VII MEDIA Y III DIEZ MIL POPULAR DE CASTILLA-LA MANCHA





# INAUGURACIÓN IV JORNADA CASTELLANO-MANCHEGA DE ENFERMERIA EN SALUD MENTAL/AEESME

LA TRIBUNA DE CIUDAD REAL, martes 21 noviembre 2017

## LA MANCHA

ALCÁZAR DE SAN JUAN | SANIDAD

# Cerca de un centenar de profesionales debaten sobre el Plan de Salud Mental

Francisco José García afirma que el proyecto, que se está tramitando para poder presentarlo antes de que acabe el año, se apoyará más en la Atención Primaria

LA TRIBUNA / ALCÁZAR DE SAN JUAN

El Gobierno de Castilla-La Mancha, a través de la Consejería de Sanidad, está tramitando el proyecto de Plan de Salud Mental de Castilla-La Mancha 2017-2025 para poder presentarlo antes de finales de año. Un documento que establece las necesidades en esta materia, los objetivos a alcanzar y las acciones para cubrirlas, avanzando en la atención a la salud mental que los sucesivos planes han ido desarrollando en la región.

El nuevo plan fue uno de los aspectos abordados por casi un centenar de profesionales de Enfermería y Técnicos en Cuidados Auxiliares de Enfermería que trabajan en la red regional de salud mental y que ayer participaron en la cuarta Jornada Castellano-manchega de Enfermería de Salud Mental que se celebró en el Hospital de Alcázar de San Juan.

El encuentro, que se desarrolló bajo el título 'Investigación enfermera para avanzar en los cuidados', está enmarcado dentro de una de las líneas de trabajo impulsada por la Consejería de Sanidad y el Sescam para potenciar los valores y competencias profesionales, el liderazgo clínico y la participación de expertos en la definición del modelo asistencial, explicó durante su inauguración el



Inauguración de las jornadas sobre salud mental celebradas ayer en Alcázar de San Juan. /LT

director provincial de Sanidad, Francisco José García.

Este modelo está orientado a la prevención y sostenibilidad, la humanización de la asistencia con una perspectiva comunitaria basada en la atención integrada, la recuperación incluso social y la

lucha contra el estigma. García señaló que el nuevo Plan de Salud Mental contará con más recursos, con más proyectos, se apoyará más en la Atención Primaria y supondrá para los profesionales de salud mental de la región «una herramienta fundamental con la que

trabajar adecuadamente durante los próximos años».

A la inauguración de la jornada asistieron también la alcaldesa de Alcázar de San Juan, Rosa Melchor; el gerente del Hospital de Alcázar, Óscar Talavera; el presidente de la Asociación Española de Enfermería de Salud Mental, Francisco Megías; la decana de la Facultad de Enfermería de la Universidad de Castilla-La Mancha, Carmina Prado; y el presidente del Colegio Profesional de Enfermería de Ciudad Real, Carlos Tirado.

# D<sup>a</sup>. MARÍA DEL CARMEN PRADO LAGUNA, RECONOCIMIENTO A SU TRAYECTORIA PERSONAL Y PROFESIONAL EL 8 DE MARZO “Día Internacional de la Mujer”



[Escuchar Noticia](#)

[Galería Multimedia](#)

07/03/2018 Vicepresidencia Primera

Día Institucional de las Mujeres

**El Gobierno regional primará a las mujeres con entre el 20 y el 66% más de ayudas dentro del Plan de Autoempleo de Castilla-La Mancha**

Además, el Consejo de Gobierno de Castilla-La Mancha tiene previsto aprobar este mes el anteproyecto de Ley para una Sociedad Libre de Violencia de Género que será “pionera” en nuestro país.

Martínez Guijarro ha hecho un llamamiento a la movilización de cara a la jornada del 8 de marzo porque “hay que conseguir que España se pare por la igualdad”.

**Tomelloso (Ciudad Real), 7 de marzo de 2018.-** El Gobierno regional primará a las mujeres que se acojan al Plan de Autoempleo que pondrá en marcha el Ejecutivo del presidente Emiliano García-Page, al que destinará un total de 7,5 millones de euros este año, con entre un 20 y un 66 por ciento más de ayudas.

Así lo ha avanzado hoy el vicepresidente primero, José Luis Martínez Guijarro, en el acto institucional del Día Internacional de la Mujer, celebrado en Tomelloso (Ciudad Real), y que este año se ha adelantado al 7 de mayo con el lema ‘Las mujeres mueven el mundo’.

“Hemos querido celebrarlo en la víspera, no por casualidad, sino porque el Gobierno de Castilla-La Mancha no es neutral ante la convocatoria de huelga de mañana, y no queríamos que nadie tenga excusa para no ir”, ha dicho.

Durante su intervención, Martínez Guijarro se ha mostrado convencido de que el 8 de marzo de 2018 supondrá “un antes y un después” en la lucha por la igualdad, y ha destacado cómo Castilla-La Mancha siempre ha sido pionera en esta materia. “Queremos seguir siendo avanzadilla en la lucha por la igualdad y ya cuando formamos Gobierno tuvimos claro que el organismo de igualdad tenía que estar presente en los Consejos de Gobierno, para impregnar de igualdad todas nuestras políticas”, recordaba.

De hecho, el Consejo de Gobierno de Castilla-La Mancha tiene previsto aprobar este mes el anteproyecto de Ley para una Sociedad Libre de Violencia de Género que será “pionera” en nuestro país. Así, contemplará ayudas para los menores hijos de mujeres asesinadas por la violencia machista, además de becas para la formación universitaria.

Del mismo modo, el vicepresidente primero ha destacado que en Castilla-La Mancha el 25 por ciento de los jóvenes que se han incorporado a la agricultura han sido mujeres. Aún así, “queda mucho por hacer”, apostillaba Martínez Guijarro, que ha pedido a los hombres “que demos un paso al frente en apoyar a las mujeres en su lucha por la igualdad y lo hagamos de forma rotunda y sin complejos”.

Para terminar, el vicepresidente primero ha hecho un llamamiento a la participación en los paros convocados para el día 8 de marzo. “Espero que mañana las mujeres sean capaces de parar España en favor de la igualdad”, ha dicho, y “si alguna tiene



Foto de familia de premiados y participantes en el acto. / FOTOS: PABLO BERNAD

## La ley regional contra la violencia de género echará a andar este mes

El vicepresidente primero de la Junta avanza que las ayudas destinadas a las mujeres serán entre un 20 y un 66 por ciento mayores en cuantía que las de los hombres en los próximos programas de autoempleo

A. NIETO-SANDOVAL / TOMELLOSO

El vicepresidente primero de Castilla-La Mancha, José Luis Martínez Gujjarro, anunció ayer que el Ejecutivo autonómico está trabajando en el anteproyecto de la ley para una sociedad libre de violencia de género, que pretende llevar al Consejo de Gobierno antes de finalice el presente mes de marzo. Una norma «pionera» que contemplará ayudas específicas para los hijos de mujeres víctimas de violencia de género, que serán considerados legalmente huérfanos y que cuando cumplan 18 años, si quieren ir a la universidad, contarán con becas para estudiar en la UCLM.

Martínez Gujjarro, que clausuró el acto institucional de Castilla-La Mancha por el Día Internacional de la Mujer, celebrado este miércoles en el Teatro Municipal de Tomelloso, también avanzó que en los planes de autoempleo, las ayudas dirigidas a las mujeres serán entre un 20 y un 66% superiores a las de los hombres. El vi-



Un instante de la actuación que tuvo lugar durante el evento.

Las consejeras de la Junta secundan hoy la huelga realizando un paro de dos horas

El vicepresidente aseguró que el Gobierno de Emiliano García-Page «no es neutral» ante la convocatoria de la huelga feminista de hoy, sino que la apoya y hace un llamamiento a todas las mujeres para que la secunden. «Aquellas que tengan dudas que piensen en sus hijas y nietas y si siguen teniendo más dudas, que piensen en sus madres, que ni siquiera tuvieron la oportunidad de sumarse a una huelga», apostilló para añadir que este 8 de marzo de 2018 «no va ser un día cualquiera», sino que «marcará un antes y un después en la lucha en favor de la igualdad».

Bajo el lema 'Diversas e iguales', el acto institucional del Día

# LEGISLAR CONTRA EL MACHISMO

Miguel Lorente, III Premio Internacional Luisa de Medrano, aboga por combatir la desigualdad a través de leyes para atacar su origen



Internacional de la Mujer contó con la presencia de personalidades del mundo político, social, económico, sindical, empresarial y asociativo de la región, entre ellos el presidente de las Cortes de Castilla-La Mancha, Jesús Fernández Vaquero, el presidente de la Diputación de Ciudad Real, José Manuel Caballero, la directora del Instituto de la Mujer de Castilla-La Mancha, Araceli Martínez, y la alcaldesa anfitriona, Inmaculada Jiménez.

Araceli Martínez anunció que todas las consejeras del Gobierno regional, a excepción de la titular de Economía, Patricia Franco, que se encuentra de visita en Berlín, secundarán hoy el paro de dos horas convocado con motivo del Día Internacional de la Mujer. «Parad por aquellas que no pueden hacerlo y alzada la voz por aquellas que están silenciadas», enfatizó la directora del Instituto de la Mujer, que mostró su «respeto» por las mujeres que no van a secundar la huelga feminista, aunque hizo hincapié en que «el primer paso es tomar conciencia del problema y hacerlo visible».

Aludió al movimiento internacional que se está fraguando en más de 170 países y que reclama «una transformación social profunda y no cambios puntuales». En este contexto, Martínez recordó que siguen existiendo «numerosos obstáculos indecentes» para las mujeres y puso como ejemplos, entre otros, la brecha salarial, la precariedad laboral, el feminicidio, las violaciones y agresiones sexuales, el acoso y los

vientes de alquiler. Por último, recordó que el Gobierno de Emiliano García-Page ha incrementado el presupuesto del Instituto de la Mujer en más de un 21% desde 2015, pero resaltó que las políticas de igualdad son transversales en el Ejecutivo autonómico y afectan al resto de consejerías.

Por último, Inmaculada Jiménez afirmó que la única forma de avanzar en la igualdad es «a través de la educación».

Durante el acto realizado en Tomelloso se hizo entrega de cinco diplomas a otras tantas mujeres, una por cada provincia de Castilla-La Mancha, en reconocimiento a su trayectoria personal y profesional: Marja del Carmen Prado, decana de la Facultad de Enfermería de Ciudad Real; Ana Senabre, presidenta de la Asociación de Empresarias Profesionales de Villarrobledo (Albacete); la agricultora Elisa Martínez Catalán, por la provincia de Guadalajara; la periodista conguense Pilar Ruipérez, directiva de Antena 3; y María Blázquez Martínez, de Toledo, por su aportación en la lucha por la igualdad de género.

Además, el Ejecutivo regional hizo un reconocimiento a la labor que realizan tanto la Fundación Cermi Mujeres de Castilla-La Mancha como la Federación castellano-manchega de Mujeres Discapacitadas Luna, así como a la periodista Pepa Bueno. Por último, Miguel Lorente, delegado del Gobierno para la violencia de género entre 2008 y 2011, recibió el II Premio Internacional Luisa de Medrano.



Miguel Lorente y Pepa Bueno recogieron sus premios durante la gala. / PABLO BERNAD

A. N.-S. / TOMELLOSO

Miguel Lorente, el que fuera delegado del Gobierno para la violencia de género entre 2008 y 2011, recibió el III Premio Internacional Luisa de Medrano. Durante su discurso, abogó por crear leyes que combatan el machismo y no sus consecuencias, porque «mientras no acabemos contra el machismo habrá consecuencias del machismo», añadió. Autor de numerosas publicaciones contra el «terrorismo machista», aseguró que la huelga feminista convocada para hoy «es el éxito de todos estos días» y que su misión es «mejorar la sociedad. Hasta en eso el feminismo es ge-

neroso», apostilló.

Lorente lamentó que en las encuestas del CIS solo el 1% considere como un problema grave la violencia machista, cuando hay una media de 60 mujeres asesinadas al año por «hombres normales», lo que representa el 20% de todos los homicidios. «No podemos darnos el lujo de seguir conviviendo con la desigualdad y sus consecuencias, porque es una injusticia», indicó el galardonado, que dijo sentirse «como un quijote» y enfatizó que va a «seguir cabalgando a lomos de la igualdad, sin miedo a los gigantes». «Hoy me habéis dado vida y razones para seguir trabajando por la igualdad, para que los hombres se incorporen y no la vean como un ataque», sentenció.

Por su parte, la periodista Pepa Bueno, también galardonada en este acto, dijo que la huelga de hoy, tenga la incidencia que tenga, «estará en los libros de historia. Ya es un éxito y tiene la pinta de ser el principio de un camino que haga mejor el mundo». Apuntó como «hitos legislativos» las leyes contra la Violencia de Género y de Igualdad, promulgadas por el Gobierno de José Luis Rodríguez Zapatero en los años 2004 y 2007, al tiempo que subrayó que «la igualdad legal y real no suelen coincidir en el tiempo. El movimiento feminista siempre ha encontrado mucha resistencia e incompreensión, pero ha contribuido a que este mundo sea mejor», resaltó la premiada.

# CELEBRACIÓN DEL PATRÓN DE LA ENFERMERÍA Y ENTREGA DE CARNÉS A LOS ESTUDIANTES PRECOLEGIADOS.

VIERNES 9 DE MARZO DE 2018 La Tribuna de Ciudad Real

CIUDAD REAL25

SANIDAD | RECONOCIMIENTO

ACEITE



La entrega de reconocimientos por el Colegio de Enfermería de Ciudad Real durante el día de su patrón. / PABLO LORENTE

## La Enfermería reconoce por su patrón el trabajo de base y el de las mujeres

El presidente del Colegio de Enfermería reconoce que la «estabilidad» en la profesión ha aumentado gracias al incremento que ha habido de sustituciones

HILARIO L. MUÑOZ / CIUDAD REAL

El Colegio de Enfermería dedicó el día de su patrón a rendir homenaje a la profesión de base, con un reconocimiento a Antonia Sofía Rodríguez Castro. También a los que llegan con la entrega de carnés a los nuevos precolegiados, los alumnos del último curso del grado en la capital y a los que dejan la profesión,

con un reconocimiento a los jubilados durante el pasado año.

En palabras del presidente del colegio, Carlos Tirado, con este acto se busca reconocer a una mujer porque «más del 80 por ciento de los profesionales de la enfermería son mujeres» y se hace en la figura de una profesional «de las que hay que poner en valor, de las que bajan a pie de cama». Por otra parte,

dijo, la entrega de carnés es «una forma de presentar el colegio a los nuevos profesionales, involucrarlos y que se sientan parte de la profesión».

Como reflexión en este día de la Enfermería, Tirado expuso que, «en los últimos tiempos se ha de reconocer que ha mejorado la situación». «Hay más sustituciones en el servicio público de salud que es el

primer abastecedor de puestos de trabajo para la enfermería» dijo el presidente, quien reconoció que esta situación se nota en la propia organización al aumentar las colegiaciones. «Cada vez se generan más puestos de trabajo y estabilidad de modo que aquellos puestos de trabajo que eran interinos pasan a ser puestos fijos». Con esta situación de mejoras laborales, Tirado aseguró que los profesionales han ganado en «tranquilidad».

En el haber, para el presidente del colegio de Enfermería se encuentra que se terminen las especialidades en enfermería para que hay «Enfermeros Internos Residentes (EIR) en nuestra Comunidad».

Por último y como avance, Tirado expuso que antes del verano se recuperará la preinscripción enfermera que «va a ser un gran paso». «La preinscripción solo es devolver algo que forma parte de la realidad de la Enfermería en su trabajo del día a día», indicó.

## Evooleum revelará los 100 mejores aceites de oliva virgen en la WOOE

LT / CIUDAD REAL

En el marco de la World Olive Oil Exhibition (WOOE), los responsables de Evooleum desvelarán en primicia los 100 mejores aceites de oliva virgen extra del mundo de la tercera edición del Concurso Internacional Evooleum World's Top 100 Extra Virgin Olive Oils.

Con una importantísima participación de operadores internacionales en su pasada edición, la World Olive Oil Exhibition volverá a celebrarse los próximos 21 y 22 con el objetivo de convertirse de nuevo en un importante foro de debate y análisis para el sector, con un programa de conferencias, catas y clases maestras que se supera en cada edición.

Entre los actos más destacados, el 22 de marzo a las 12.00 horas Juan A. Peñamil, editor de la Guía Evooleum, y José María Penco, director técnico del Concurso Internacional Evooleum Awards, desvelarán en primicia los 100 mejores AOVes del mundo y las novedades de la tercera edición de este concurso celebrado los pasados 2 y 3 de marzo en Córdoba y en el que un total de 22 prestigiosos catadores procedentes de ocho países valoraron las casi 500 muestras que se han presentado al certamen, lo que ha supuesto un incremento del 30% con respecto a la edición anterior.

Una vez finalizada la presentación del TOP100 de Evooleum, José María Penco, dirigirá una cata organoléptica de los mejores AOVes de cada país premiados en la categoría Best from Each Country de la última edición de estos premios.

SANIDAD | CONGRESO

## Satse espera a 1.500 enfermeros en la capital

El sindicato organiza los próximos días 12 y 13 de abril la décima edición de su congreso de investigación

LT / CIUDAD REAL

El sindicato de enfermería Satse Ciudad Real va a celebrar el X Congreso de Investigación los días 12 y 13 de abril en el Paraninfo de Derecho, con más de 1.500 profesionales de Enfermería y Fisioterapia

inscritos y 519 trabajos de investigación recibidos en esta décima edición. Satse Ciudad Real quiere seguir haciendo visible la faceta investigadora de la profesión enfermera y a la vez divulgar las distintas líneas investigadoras que están desarrollando en la actualidad profesionales enfermeros y fisioterapeutas con el fin de mejorar la asistencia a los pacientes y la práctica del trabajo diario.

El contenido científico del congreso, organizado junto a la Fundación para el Desarrollo de la Enfermería (Fuden) y la Facultad de Enfermería de Ciudad Real, incluye cuatro mesas temáticas en las que se abordarán temas de interés de la profesión: 'Enfermería y nue-

vas tecnologías'; 'Abordaje enfermero del trastorno del espectro autista'; 'Medicamentos peligrosos' y 'Abordaje del duelo por profesionales de enfermería'.

Además, se celebrarán cinco mesas redondas en las que se expondrán los 25 trabajos de investigación seleccionados por el Comité Científico, lo que permitirá conocer las investigaciones que se están realizando en los diferentes centros sanitarios de la provincia. Entre ellas 'Complicaciones durante el ingreso hospitalario en pacientes que han sufrido un ictus' o 'Conocimientos de las madres sobre cuidados del recién nacido al alta hospitalaria', entre otros, según informa Satse.



Inauguración de un congreso de investigación de Satse. / SUEA VILLAVEIDE

14 CIUDAD REAL

La Tribuna de Ciudad Real VIERNES 13 DE ABRIL DE 2018

SANIDAD | UNIVERSIDAD



El consejero, acompañado por los responsables del sindicato Satse, delegación del Gobierno regional, facultad de Enfermería, Hospital y Ayuntamiento. / LT

## Las oposiciones de enfermería se celebrarán el 6 de octubre

El consejero avanza la fecha de la convocatoria para 739 plazas en el congreso de investigación de Satse, en el que recordó la eliminación de la tasa 'Cospedal' y el inicio de la especialidad

LA TRIBUNA / CIUDAD REAL

El consejero de Sanidad, Jesús Fernández, anunció ayer que el Gobierno regional ha fijado para el próximo 6 de octubre el día en el que tendrán lugar los exámenes para cubrir las plazas que forman parte de la Oferta Pública de Empleo (OPE) 2016 de enfermería. Fernández avanzó la fecha duran-

te la inauguración del X Congreso de Investigación organizado por el sindicato de enfermería Satse, que se desarrolla hasta hoy en el Paraninfo de la Facultad de Derecho de la Universidad de Castilla-La Mancha (UCLM). Más de 1.500 profesionales de enfermería acuden a esta cita donde el consejero dijo que el área ocupa un papel esencial en los modelos sanitarios

modernos, tanto a nivel asistencial como a nivel de investigación.

De este modo, Fernández dijo que el colectivo de profesionales de enfermería es la columna vertebral del sistema sanitario público, tanto a nivel cuantitativo como cualitativo. «Cuantitativamente porque constituye, de largo, el más numeroso del Sescam con 7.572 profesionales, 7.329 de en-

fermería y 243 matronas», explicó el consejero antes de recordar que el Ejecutivo regional apuesta por consolidar esta posición, «ya que la enfermería es, también de largo, la categoría en la que más plazas se han creado desde 2015, con más de 300».

En este esfuerzo cuantitativo que está realizando el Gobierno regional dijo que hay que situar

también la consolidación operada por las Ofertas de Empleo en Sanidad, con 739 plazas para enfermería ya aprobadas, 239 en la OPE 2016 y 500 en la del 2017 y 35 para matronas en la OPE de 2016 cuyo examen va a tener lugar pasado mañana sábado. En este sentido, adelantó que los exámenes correspondientes a la OPE 2016 en la categoría de enfermería se harán el 6 de octubre.

Fernández destacó además, otro aspecto que ha sido la recuperación de la denominada tasa Cospedal, explicando que el pasado mes de enero fue el primero en el que los profesionales vieron en sus nóminas cómo ese recorte había sido repuesto. «Hay que destacar que el colectivo que más sufrió esta injusta tasa fue el de enfermería de Atención Primaria con cerca de un cuatro por ciento de recorte debido al mayor peso que en las nóminas tienen las guardias», dijo la Consejería en un comunicado.

**CUALITATIVO.** Respecto al punto de vista cualitativo, el consejero de Sanidad afirmó que la enfermería «es vector de sostenibilidad, humanización y progreso». Este último aspecto queda de manifiesto con la celebración de estas jornadas, «buena muestra del impulso que los profesionales llevan a cabo para una mejora continua en su labor cotidiana», recordando que en apenas 40 años se ha pasado de los antiguos Ayudantes Técnicos Sanitarios (ATS) a las actuales doctoras de enfermería y en este proceso el Sescam pretende avanzar adaptando su estructura organizativa a este progreso. Así, Fernández explicó que entre otras medidas, en septiembre se aprobó en Mesa sectorial el Decreto de creación de la categoría de enfermera especialista, pasando así del furgón de cola, ya que éramos una de las dos únicas comunidades con la única especialidad de matrona, a la vanguardia a nivel nacional, al ser una de las cuatro comunidades con la categoría de enfermera especialista.

## MENCIÓN ESPECIAL EN EL III PREMIO INTERNACIONAL DE CASTILLA-LA MANCHA EN IGUALDAD DE GÉNERO

CON NOMBRE PROPIO



**Mª del Carmen Prado**

Mª del Carmen Prado, decana de la Facultad de Enfermería de Ciudad Real, ha logrado la mención especial en el III Premio Internacional de Castilla-La Mancha a la igualdad de género por "ser formadora de miles de profesionales y defensora del derecho de las mujeres a formarse...".



# Organización Colegial de Enfermería

CONSEJO GENERAL DE COLEGIOS OFICIALES DE ENFERMERÍA DE ESPAÑA

Buscar...



[Inicio](#)

[Institucional](#)

[Servicios Jurídicos](#)

[Sala de Prensa](#)

[Canal Enfermero](#)

[Formación](#)

[Empleo](#)

[Internacional](#)

[Observatorio Enfermero](#)

[Contacto](#)

### Mª del Carmen Prado

tamaño de la fuente | [Imprimir](#) | [Email](#)



Mª del Carmen Prado, decana de la Facultad de Enfermería de Ciudad Real, ha logrado la mención especial en el III Premio Internacional de Castilla-La Mancha a la igualdad de género por "ser formadora de miles de profesionales y defensora del derecho de las mujeres a formarse y trabajar en igualdad de condiciones".

Para la enfermera, es un honor recibir este reconocimiento que, asegura, "me hace sentir especial orgullo estar incluida dentro de un grupo en el que figuran personas y asociaciones que tanto se han distinguido y aportan en la lucha por la igualdad de género". Prado es consciente de que después de una larga experiencia docente se ha conseguido mucho por la igualdad, pero apunta que "todavía es largo el camino hasta alcanzar la meta de una total igualdad de género".

Tras ser conocedora de esta mención, la enfermera ha querido dedicársela, en primer lugar, a su "familia transmisora de determinados valores que han de ayudarte en tu singladura personal y, cómo no, provisor de los medios necesarios para elegir y obtener una educación que te capacite para realizar tu vocación". Asimismo, también "a los maestros y profesores que te aportan los conocimientos suficientes para desarrollar el trabajo elegido; y, por supuesto, a todos los compañeros que te aportan sus experiencias y diferentes puntos de vista con los que puedes obtener una comprensión más profunda de tu profesión y su significado".

Ángel M. Gregoris

**SANIDAD** | PUESTA EN COMÚN



La decana de la Facultad de Enfermería y el presidente del Colegio de Enfermería de Ciudad Real. / RUEDA VILLAVEUDE

## Ciudad Real acoge la Jornada Regional de Enfermería con Guadalajara por primera vez

El encuentro reunirá más de medio millar de profesionales y expertos que abordarán la excelencia de los cuidados, la innovación y las urgencias

**PILAR MUÑOZ** / CIUDAD REAL

Ciudad Real se va a convertir la próxima semana en la capital regional de la enfermería al acoger la cuarta edición de las Jornadas de Enfermería de Castilla-La Mancha con más de medio millar de profesionales inscritos a falta de un día para que venza el plazo y contando por primera vez con Guadalajara, cuya facultad no pertenece a la Universidad de Castilla-La Mancha sino a la de Alcalá. De ahí que en anteriores ediciones no haya concurrido.

Para la decana de la Facultad de Enfermería de Ciudad Real, Carmina Prado, es un acierto y, en declaraciones a este diario, puso de relieve la importancia de celebrar estas jornadas en la capital por todo lo que supondrá no sólo para el colectivo, sino también para la ciudad al reunir el próximo 14 de junio a más de medio millar de profesionales de la Enfermería.

Carmina Prado también destacó la entrega de los premios de investigación, mejor trabajo fin de grado y fin de máster en el marco de las jornadas. Del mismo modo, reconoció y valoró el trabajo de los organizadores de este encuentro regional, el Consejo de Colegios de Enfermería de Castilla-La Mancha, comandados por Raúl Martín y Carlos Tirado (secretario), presidentes de los colegios de Enferme-

ría de Toledo y de Ciudad Real, respectivamente.

Precisamente, Carlos Tirado ha destacado el carácter científico, de información y divulgación del encuentro para todos los profesionales de Enfermería de la región.

Martín, presidente del comité organizador, y Tirado, explican que el objetivo de las IV Jornadas «es exponer, visibilizar y poner en valor el alto nivel de nuestros cuidados enfermeros que están a la vanguardia de la asistencia sanitaria», siendo este el hilo conductor del encuentro en el que se abordarán las funciones propias que la ley otorga a la profesión enfermera, la gestión, formación continuada y docencia, investigación y práctica asistencial.

Del mismo modo, destacan la relevancia de los ponentes que «tratarán temas de gran interés para el colectivo, tanto en el ámbito asistencial como en el de la gestión,

docencia, investigación e innovación en cuatro mesas de debate bajo los epígrafes 'A la vanguardia... de la alta gestión, en la excelencia de los cuidados, de la innovación y de las urgencias y emergencias'.

Abrirán las jornadas Patricia Gómez Picard, enfermera y consejera de Sanidad de las Islas Baleares, y Nicomedes Rodríguez, también enfermero encargado de la gerencia del Hospital Infanta Margarita de Cabra (Córdoba). El encargado de moderar esta mesa de debate titulada 'A la vanguardia de la alta gestión' es el consejero de Sanidad de Castilla-La Mancha, Jesús Fernández.

Sobre la excelencia de los cuidados debatirán la doctora Pilar Córcoles, co-líder del proyecto BPSO (organización para mostrar las mejores prácticas) en la gerencia de Área integrada de Albacete, y sobre la experiencia en la implantación de buenas prácticas hablará Gloria Lorente, enfermera y líder del Proyecto BPSO, de Gerencia de Área Integrada de Alcazar de San Juan.

Elena Garcés y Blanca Gonzalo de Diego debatirán sobre innovación, mientras que Darío Rodríguez, Raúl Sánchez y Francisco Javier Olivares sobre urgencias y emergencias. Tras las ponencias y conclusiones se procederá a la entrega del premio a la investigación y mejor trabajo fin de grado y accésit.

**Abordarán la excelencia en los cuidados, la innovación y las urgencias**

REUNIÓN CÁTEDRA-FUDEN  
13-06-2018



## Arranca el curso de verano “Conocimiento enfermero estandarizado”

“Es fundamental que los enfermeros continúen formándose con iniciativas como esta”

### El presidente de FUDEN, Víctor Aznar, inaugura el curso “Conocimiento enfermero estandarizado” incluido en los cursos de verano de la Universidad de Castilla La Mancha (UCLM)

Victor Aznar, presidente de la Fundación para el Desarrollo de la Enfermería, FUDEN, ha sido el responsable de inaugurar el curso “Conocimiento enfermero estandarizado” que se desarrolla el 17 y 18 de julio en las aulas de FUDEN en Cuenca, dentro del ciclo de cursos de verano 2018 que celebra la Universidad de Castilla La Mancha, UCLM. A lo largo de su intervención, el presidente de FUDEN ha señalado que “es fundamental que los enfermeros sigan aprendiendo cuando salgan de la universidad a través de iniciativas tan relevantes como éstas. Llevamos colaborando varios años con la Universidad de Castilla La Mancha y gracias a este convenio de colaboración hemos conseguido poner en marcha diversas actividades, principalmente a través de la Cátedra para el Desarrollo de la Práctica Avanzada en Cuidados que mantenemos con esta organización. Trabajamos con el rector en su creación para acercar el mundo académico al laboral: los profesionales asistenciales con los docentes. El éxito de la cátedra es este y beneficia, directamente a la sociedad”.



En este acto inaugural han acompañado al presidente de FUDEN, María del Carmen Prado Laguna, profesora titular de la Universidad de Castilla La Mancha y directora de la Cátedra FUDEN – UCLM para el Desarrollo de la Práctica Avanzada en Cuidados, Juan Francisco Ruiz, secretario autonómico de SATSE Castilla La Mancha, Isis Saz, directora académica del vicerrectorado de cultura y deporte y extensión universitaria de la Universidad de Castilla La Mancha y Vicente Martínez, director del departamento de Enfermería y Fisioterapia de la Universidad de Castilla La Mancha.

El curso “Conocimiento enfermero estandarizado” será impartida por el enfermero Antonio Arribas, el responsable de FUDEN Metodología. A lo largo de esta formación se trabajará en los fundamentos del proyecto de investigación CENES y su producción científica, se revisará el papel de los modelos disciplinares de Enfermería en la disciplina y en la profesión, se profundizarán en el análisis del modelo profesional de Enfermería y se generarán espacios de debate centrados en el concepto y aplicación de la valoración clínica de enfermería y en los nuevos avances en la gestión integral del conocimiento enfermero en la práctica.



Inicio del curso



Mesa inaugural



Mesa inaugural



Alumnos del curso de verano



Intervención de Victor Aznar,  
presidente de FUDEN



Arranque de la formación